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想想要要正正常常供供暖暖需需交交二二次次加加压压费费
麒麟阁小区13层以上居住业主取暖费加收1 . 5元/㎡二次加压费用

保障性住房

放宽申请条件

本报11月11日讯 (记者 阚
乐乐 ) 近日，经市住建局、民政
局、财政局研究，放宽对全市范围
内老楼危楼产权人申请保障性住
房或廉租房补贴的条件。

放宽申请条件后，住房鉴定
为老楼危楼的百姓只需同时符合
以下两个条件，便可办理保障性
住房入住手续，不受其他申请条
件限制：(一)产权人所住房屋经
鉴定机构鉴定为危房，需要拆除；
(二)该房屋为产权人(申请人)唯
一住房且未对外出租。其中若申
请人在市场租赁住房，符合《滨州
市廉租住房保障办法》有关规定
的，可享受低收入住房保障家庭
租赁补贴。

今年5月开始，滨州市住建局已
开展了全市老楼危楼的排查工作，
并于7月对排查情况进行了通报，此
办法也是为推进全市老楼危楼的解
危工作，保障百姓的生命财产安全。

“对于公租房的申请，只要符合上述
条件即可办理。”市房管局住房保障
科工作人员表示。

本报11月11日讯(记者 郗
运红) 近日，家住黄河十二路
渤海十一路的麒麟阁的刘女士
反映，小区6栋高层的业主要交
二次加压费才能享受供暖，许
多居民都质疑收费的合理性。

11日上午，记者来到麒麟
阁小区，在39#楼道的公告栏里
看到由源泰物业麒麟阁管理处
下发的关于取暖费的通知：“接
鑫诚热力公司通知，10月23日
开始收取取暖费。另有：34#—
39#楼宇14层(包含14层)供暖
需要二次加压，根据去年用电
数据核算，今年收取二次加压
的电费为1 . 5元/㎡。供暖结束
后，根据实际用电量多退少
补……”

“今年的取暖费在原本每
平方米23元的基础上，加收1 . 5
元的二次加压费用。去年也要
求交二次加压费了，是3元/㎡，
是全小区13层以上的缴纳。后
来居民意见很大，不知道什么
原因又不交了。今年降到1 . 5
元，却只有34#—39#楼要求加
收二次加压费。这二次加压费
让我们拿，到底合不合理？”居
民刘女士说。

麒麟阁小区共有3种不同
高度的楼层，6层楼和18层楼的

业主不需要缴纳，26层楼(14层
包含14层)的业主需要加收二
次加压。刘女士说：“给我们的
通知是，截止到10月31日如果
不交二次加压费，就交不上取
暖费。我给物价局打过电话，相
关工作人员称二次加压费用应
由拥有加压泵所有权的单位负
责承担，也就是热力公司来承
担。”

关于二次加压费用的问
题，麒麟阁物业工作人员张女
士说，物业只是本着“谁受益谁
承担”的原则来收取。因为小区

内只有6栋高层13层以上需要
使用二次加压泵，其他楼层都
可以正常供上暖。加压泵的产
权是属于热力公司，去年是第
一年供暖，二次加压的费用是
由开发商承担的。自今年开始
开发商不再承担二次加压费
用，物业只能根据去年的用电
情况核算费用，先收上来，等供
暖结束后再多退少补的原则与
业主结算。

鑫诚热力公司孙总说：“二
次加压的费用与热力公司没有
关系，我们只是收取正常23元/

㎡的取暖费用。二次加压的设
备都是开发商自己安装使用
的，目前也没有相关文件规定，
按常理来说，应该是谁受益谁
承担。”

市物价局的工作人员称，
关于二次加压的问题，自己
也不清楚目前有没有相关文
件，目前正与法制办联系。

据了解，小区需要缴纳
二次费用的在400户左右，根
据 业 主 个 人 意 愿 及 需 求 的
300多户，目前已交上二次加
压费用。 今日最低温

跌至0℃以下

本报11月11日讯 (记者 王
晓霜) 11日上午，滨州市上空飘
起雨点，虽然雨量不大，但这是今
年入冬以来的首场降水。跟随这
场雨到来的还有降温，当天的最
低温度仅有2℃，根据气象台的预
报，较强冷空气将持续影响滨州，
周三将有霜冻，最低温更是将跌
至0℃以下。

在未来几天里，这股强冷空
气还会继续对滨州产生影响。根
据最新气象资料分析，虽然周三、
周四两天是大晴天，但滨州市温
度会一降再降，风力也会加大。周
三最高温度降至10℃，最低温度
或将跌破0℃，降至-2℃，这也是
滨州今年冬天首次跌至0℃以下。
周四温度变化不大，虽然周五气
温稍有回升，但周六又有一场冷
空气来袭，部分地区可能还有小
雨。因此，大家不要再犹豫了，赶
紧把压箱底的羽绒服拿出来吧，
在早晨出门的上班族和上学的孩
子们尤其要注意保暖，平时喜欢
在早晨出门锻炼的老人也要注意
气温的变化，尽量减少出行次数。

邹平西董街道

实行预约服务

本报讯 近年来，西董街道
计生工作实行预约服务，深受群
众欢迎。

西董街道大部分村庄地处山
区，交通不便，年轻夫妇大多在外
打工，来办事处办理业务要牵扯
时间和精力。街道计生办创新工
作方式，积极开展人性化优质服
务，实行了计生预约服务法：服务
对象只要提前一个电话，即使过
了下班时间或周六周日，计生办
都有专门工作人员等候为其办理
一孩生育登记、二孩证和独生子
女父母光荣证、流动人口信息等
手续。同时计生办通过广泛发放
计生宣传册、服务明白纸等等，提
高辖区育龄妇女对预约服务的知
晓率，服务开展以来已为百余名
妇女提供了方便有效快捷的服
务，受到育龄妇女及家庭的广泛
欢迎和好评。

(崔静 鄢承峰)

热热计计量量表表不不通通电电无无法法计计算算流流量量
华天滨中嘉园1号楼1单元公用电停了，不影响正常供暖

本报11月11日讯(见习记者
杜雅楠) 楼道里的公用电停了，
物业贴出通知称不购电热计量表
不能用，将影响正常供热。眼看供
暖临近，一时急坏了华天滨中嘉
园1号楼1单元的住户：“电费交不
上，和供暖有啥关系？”

10日，记者来到位于黄河八
路渤海五路的华天滨中嘉园小
区。在1号楼1单元的楼道门口，张
贴着物业公司的警告通知，通知
上称该单元公用电已停，无公用
电直接影响到住户热计量装置数

据远传，热力公司无法进行热计
量的计费，要求业主及时购电。

一位业主介绍，公摊的电费
要求每家交50元，但是通知已经
贴出来很长时间了，一直也没有
交齐，所以也一直没有买上电。这
位业主说，为了让楼道里早日通
电，他还在电梯里贴了一个通知，
告诉楼道里的业主可以把钱交给
自己，自己为大家去跑腿缴费，

“楼里一共住了13户，到现在才交
了5户，眼看着还有几天供热就开
始了，热计量不能用可能会影响

供暖，太急人了！”
小区物业的一位工作人员介

绍，公摊电费是为了保证小区以
及楼道等公共区域的正常用电，
但是由于很多业主暂时不住在小
区、无法联系等原因，公摊电费很
难收齐，楼道里没电会导致热计
量表无法使用，会影响居民的正
常用热。“现在好几个楼道里都有
热心的业主愿意跑腿帮大家购
电，但目前还是有很多业主没有
交上钱。”

记者在热力公司了解到，

热计量表一般安装在用户门口
的管道上，用于计算用户家里
的用热流量，热计量表如果无
法通电，就无法将计量数据上
传，总控平台无法接受用户的
用量数据，就不能计算相应的
取暖费。鑫谊热力公司的一位
工作人员说：“热计量表不能使
用只会影响流量计算，不会影
响供暖管道。用户只要按照面
积缴纳了取暖费，仍然可以正
常供暖，只是不会根据实际用
量退费了。”

五五年年没没暖暖气气，，守守着着电电暖暖器器过过冬冬
阳光彩城换热站还未完工，市东办事处正与鑫诚热力公司协商

本报11月11日讯(记者 王
璐琪 见习记者 王芳 ) 位
于黄河十五路以北的阳光彩城
小区已经建成5年，却一直没有
通暖，小区大门口还有70米的
暖气管道没有敷设。

阳光彩城小区于2009年12
月交房，起初入住率还是挺高
的，但是随着小区一连串的问
题出现，很多业主已经不在小
区居住。在阳光彩城记者看到
许多家长带着孩子在晒太阳，
这些家长说：“自打住进来，每
年冬天都没有暖气，可是家里
有孩子，孩子怕冷，我们就买电
暖器，去年就已经交上开口费
和二级管网费了，但是一直不
通暖。”去年10月份，小区业主
就交了暖气开口费和二级管网
费，盼着一个月之后通上暖气，
但是去年冬天并没有实现“暖
冬梦”。至于今年冬天有没有暖
气，业主谈起这些面无表情，阎
女士说：“我们已经见怪不怪

了，这么些年没有暖气，不稀
奇。冷了就开空调，或者买电暖
器。”除了没有暖气，小区业主
还没有房产证，至于何时能办
下房产证，业主也是一连串的
疑惑。

在阳光彩城元丰物业办公
室，记者找到物业负责人李士
美，元丰物业接管阳光彩城已
经有半年了，李经理告诉记者：

“小区交房时没有换热站，导致
暖气过不来，就算过来了也是
凉的，去年开始建设换热站，今
年建好了，但是由于建设时换
热站往南移动了，距离小区远
了，目前管线还差70米才通到
小区，现在市东办事处正在和
鑫诚热力协商，如果协商意见
达成，今年还是有希望通上暖
气的。”至于业主们的房产证问
题，李经理说：“阳光彩城沿街
商铺还没有建好，整个阳光彩
城的建设其实还没有完全完
成，所以还没有办理房产证。”

刘女士介绍公告栏里的通知单

管管道道还还差差7700米米，，暖暖气气迟迟迟迟通通不不来来。。
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